スター

トが切られました。

八十名余りの子ども

れたり、

お父さん、お母さ

子どもたちが多く見うけら ってヤスリで成堅している

ンを感じながら、楽しみま

つにあった「お互いにロマ

木下公民館長のあいさ

しょう」を体験する企画の



で残していきたい」と、祝

辞をのべられました。そし

域の皆さんと一緒に、保存

子どもや孫たちの代ま

古墳」の見学

った「馬背塚

ての試みとな

のような地域の財産を、

つがあり、

牧野市長は

でいただきたい」とあいさ

説明会終了 今回初め



馬背塚古墳の石室

竜丘

守り行動日でした。

自治振興センターで発足

しており、

そのうしろに並びました。

初の小学校集団下校時の見

ました。校庭には、

五月十八日は、今年度最

どに取り組 場に戻った 思い思いに 参加者は、 火起こし メイン会

去る六月五日に、 されました。三百人余りの参加者が新調された横断幕の元、 ロマンに触れ合いました。 塚原二子塚古墳を中心に「第四回古墳まつり」 古代への

では、

前で多くの皆さんに楽しん 中でも有数の二子塚古墳の り委員長は「飯田には百四 頂きました。中平地域づく も古代着をまとって、参加 まつりに華をそえました。 ガード隊・鈴岡太鼓の皆さ 十二基の古墳があり、その んが、演奏を披露し、古墳 開会式には、来賓の方々 オープニングセレモニー 時又保育園のカラー の特質性・又、 ただきました。 なかったかな が教育委員会 すく話してい 重要拠点では や塚原古墳群 掘調査の結果 過去三回の発 りありました。 の渋谷さんよ 分かりや

が行われまし 討されました。そんな苦労 で移動するか、当日まで検 分かれて移動するか、全員 に参加できるよう、二班に た。より多くの方々が安全 りは、 みました。

を真っ白くして、夢中にな

大盛況でした。手

中でも「勾玉作

また、交通にお

ています。 しい事件が発生し の登下校時に不審 傾向として、児童

痛ま

近年、全国的な

たちや親子づれが安全に見 した。現地 学ができま 子どもなど、ほのぼのとし んに手伝ってもらう小さな

となって「丘の子

くり委員会が中心

丘地区では地域づ

が絶えません。 が犠牲になる事故 いても子どもたち

こうした中、

を見守る会」を結

成し、子どもたちの安心安

全を支援する活動を行って

る会」

した。 明がありま 馬背塚の説 さんによる の今村文一 を考える会 では、古墳 どに、舌鼓をうつ姿もみら れました。 た雰囲気で行なえました。 か」会場に響く声に誘わ 会場の反対側では、 「古代食の試食、いかがで 古代米のおにぎりな

います。

スタッフの皆さんが額に汗 れていました。 わの野焼きが朝から行なわ小学校六年生が作ったはに ときの温度に注意しながら、 がることができました。 はにわが上手く焼き上 火の管理をしてくれ 焼いている 参加者は塚原二子塚古墳に タッフの皆さんのおかげで、

て努力をしていただいたス

にわかれて校門を出ます。

交通整理と、影となっ

五時過ぎ、

たり、

草刈り、

会場設

の土を事前に

た古墳まつりとなりました。

古代ロマンに触れ合え

どもたちも、歩みを進める

を今一

しばらくは静かだった子

うちに大きな声が出て賑や

龍共印刷株式会社 飯田市上郷黒田 ☎22-5353 6,800人 子 3,341人 が開催 子 3,459人 世帯数 2,291戸 (23年7月末現在)

発行所

飯田市竜丘公民館

編集人 竜丘公民館広報委員会

印刷所

て思いました。 っていたんだなあと、 昔の人が、こんな事をや

食べたことのない物が食べ 方も良かったのかなあと思 られて良かった。 た。焼いてくれた人の焼き ると、とても達成感を感じ 古代食の試食も、あまり た。うれしかった。 はにわの焼き上がりを見

作りで、自分で形をつくれ 番だったのは勾玉

たので楽しかった。

地域で子どもを守る

学生 の

物を食べられて、 不思議に思った。 室はどうやって作ったのか、 昔の人が食べていた食べ

しはにわを焼くとき、 工器を焼いている所を見れ 少ししかいなかったけど、

危

ったけど、改めてみると石

改め

と思います。 にもなったし、おいしかっ たので、またやってほしい

て良かった。

から自分たちでやりたい。

(L)

0 声 多数 感

馬背塚古墳は遠足でも行

良い経験

想

ました。 丘に再び静かな時間が戻り 四年程前から続けられて

今後も続けて

いきたいと考

いる、このような地域ぐる 田地区防犯協会連合会」のみの活動が、六月一日「飯 総会の席で「防犯功労団体」

かれて流れ解散となり、 最後は各家庭方面毎に分 竜 ちを守るため、この活動を 将来を担う-として表彰 大変喜ば しい事であり、 これました。 (切な子どもた

えています。 力を、これ 地域の皆様の暖かいご協 からもよろしく

お願いいたします。

リニアを見据えた地域づくり Z 開催

会が行われました。懇談会 には地区の皆さん百人余が において竜丘地区市政懇談 六月十七日、 牧野市長などと 竜丘公民館

ていくこと。

備蓄品の量に

ついても十

に確保を目指

した。

していくとの回答がありま

員長から「昨年策定され なるように期待する。」とあ 要がある。 竜丘のあるべき姿に肉付 懇談しました。 いさつがありました。 い姿をつくり上げていく必 初めに中平地域づくり リニア時代にふさわし 充実した懇談に

と「市政経営の方針と竜丘 題などについて、フリ について」の説明を受けま 地区に関係する重点事業等 のスケジュールについて」 ア中央新幹線の現状と今後 ーク形式で市長と意見交換 した。後半は竜丘の地域課 懇談会は二部構成で行わ 前半は市長から「リニ 丘をより住

要と感じます するためには 八ひとりの

みやすい地区と

は、地区住民一

層の協力が必



ろ隊」「PTA」等の総勢約 式を終えた「丘の子を見守 を先頭に下校方面毎に整列 百名が小学校校庭に集まり 先生方のお話が終って十 に加えて「ぶらきょ それぞれ方面毎 地域の皆さんは 六年生 充実と、リニア新幹線 換では、東日本大震災 を受けての防災対策の 充実を求める意見があ 対策についてや対策の 地震に備えての具体的 出されました。 についての意見が多く 防災対策では、 東海

避難場所として活用 耐震化を終えた学校を 震度や被害の想定 度見直すこと。 市長

しました。 地域課題に対する意見交

担については、国・県・市 負担が予想 町村・JRでしっかりと協 の意見が出る 駐車場の確保などについて は、駅の設置に多額な地元 駅併設が望ましいと市長か 路として活用できる現飯田 場大瀬木線を、アクセス道 が必要となる。整備中の羽 路の整備などに大きな費用 駅を設置するとアクセス道 議していく。 れに対して、 現飯田駅に併設した場合の リニア新幹線についてで oれました。 こ されることや、 郊外に新たな 建設費用の負

ら回答がありました。 リニア時代を見据え、竜 ている。

中で、十年二十年先の将来 の実現が高まる中、メリッ て意見が出ていた。リニア 央新幹線の建設計画につい を見通したとき、今回の 懇談会において、リニア中 トとデメリットを把握する 過日行われた竜丘の市政

災から学ぶことは多い。

このたびの東日本大震災

もたらした。 は東北地方に甚大な被害を

全国へと広がった。機械部品など、その影響は 響があった。燃料や食品、 う物流システムに甚大な影 徹底した在庫管理などを行 コスト低減のため、整備さ 点による大量生産・流通、 れたインフラを活用し、拠 中でも、流通については、

ままならない状況が続いて ンが寸断され物資の流れが 止まり、避難所の設置すら 被災地では、ライフライ

の確認も比較的迅速に行え 始めた。集落内の被災状況 同で自炊し自立した生活を ると聞く。昔ながらの農村 めることが出来た集落があ 直後から自給的な生活を始 などの燃料を持ち寄り、共 たという。 で、各農家にある食糧や薪 そのような中でも、

や地域の力が、今見直され ビで放映していた。人の絆 えているという特集をテレ 震災後、結婚する人が増

強い地域を目指すことにな どを進めることは、災害に の顔が見える地域づくりな る地域の絆、 環する仕組み、それを支え り、食糧やエネルギーの自 給率向上にも繋がる。 ーなどの資源が地域内で循 農産物や食料、エネルギ 住んでいる人

策が主目的だったが、 の変遷に伴い近年は障害者

時代

晚婚化、 刻で、

未婚化の問題も深

何を希望し、 査し、住民が 域の実情を調 先ず担当地

活動は、生活支援、健康対

昭和二十

年代の福祉・保健

要介護者数も増えている。る。これに伴って要支援、

上の老齢人口が増加してい

鷲見さんは「終戦直後の

見敏夫さんを迎え、委員研 修会を開催しました。

る。

○歳~六十四歳までの

の大切さを説 ら地域内連携

福祉健康委員研修会

人口は減少し、

六十五歳以

明し、

最後に

高齢化が急速に進展してい

竜丘地区においても少子

活動の事例か

ネットワーク 区で行われた

PO法人あおぞら代表の鷲

て講師に元飯田市職員、

福祉健康委員会は去る六

に現状を次のように解説さ

竜丘公民館にお

れました。

の問題等々広範囲に多角的

高齢者問題、

下が進行している。

把握する。

そして出来るこ

康委員として活動を進めて

これから二年間、

福祉健

まず、

私たちが住んでい

ばかりでなく、

古墳時代以

近市民大学講座

と題して講演をいただきま

で発見されている考古資料」

生を迎え、「土に埋もれた先 竜丘小学校長の市澤英利先

祖の足跡〜竜丘の発掘調査

古墳があることは多くの

方

がご存じのことと思います。

しかし今回の講演では古墳

の結果を比較しながら説明

在の竜丘の写真と発掘調査 でも有数の古墳群等を、

いただきました。竜丘には

講座第一講が、

六月二十三

第三十三回竜丘市民大学

よって分かった集落、

で、県内

市民大学講座第一

(ID

ております。

ただき感謝申し上げます。

ま

第二講を十月に予定し

多くの皆様に来聴してい

日に行われました。講師に

いくのに有意義な研修とな

っているかをお話しいただ

る地形環境はどのようにな

遺跡を数多く紹介いただき 前の遺跡や古墳時代以降の

ました。竜丘の地には縄文

きました。その上で、

要望しているかをしっかり

家庭内介護能力の低

人倍率も現状は○・五程度

とは何かを検討のうえ、行

動に移していくことが重要

りました。

になってきている。」と説明

を深刻である。

さらに平成三年

頃竜丘地

である。」

と話されました。

福祉健康委員

,林武記)

調査や遺跡

受け継がれる何かを感じ

時代から現在まで、

いてデータをもと

講演会

害から学ぶ」と題し、飯田 広域消防伊賀ら消防署の安 いただきました。 に対する備えについて講演 藤博行さんから大規模地震 講演会では、「東日本大災 安藤さん

でこの大震災の凄まじさを 活動に東北に行かれ、 実際の活動をお聞きする中 いました。その時の写真や、 での体験も含めお話し下さ

き続い 実感しまし あらためて パネルディ 講演に引 て、

された今村 災害を体験 実際に三六 リストには、 路区長をコ 谷部進上川 -陸奥氏、 ・ディネー す。 様な講演会は、 ならないと思います。 私たちより若い世代は、 しかし、

三六災害50年 記念講演会

は、この震災で実際に救助 そこ ました。

七月三日桐林区民センターを会場に水害・土砂災害に備え地域の

親子ふれあ

LI

11

イキング

夏季スポーツ大会

体力テス

Ε

自分

を総合

評

主催で、竜丘新体力テストを行い

去る五月二十九日、体育委員会

力・運動能力を現状把握するとと ました。文部科学省が、国民の体

防災能力向上を目的として「三六災害 五十年記念講演会」が開

催されました。

ンが行われ ました。長 スカッショ ことは、 苦労、 おり、 聞いています。 年に生まれ、 写真や、

だいた竜丘地域づくり委員 な世代にこそ必要な機会で の大震災も同じです。この の教訓は、けして忘れては 三六災害を知らない世代で 会の皆様に感謝いたします。 講演会を開催していた この様な災害 私たちの様 (桐林) 今回

邦彦氏、

夫氏を迎え、

内利 下田俊

郎

の立場からお話しいただき 災害当時の様子をそれぞれ

私はちょうど三六災害の

を含め総勢九

者とスタッフ

今年は参加

十名の参加と

なりました。

の講演会で、当時の様子、 害の時は、母のお腹の中に ました。 か知りませんでした。今回 子を見に行ったという話を 様子は知りません。三六災 頑張りが伝わってき 母が大きなお腹で様 実際の災害の それ以上の 記録でし



でした。 り満足そうな笑顔です。 タケノコを袋いっぱいに採 らび採りへと向かいました。 ループごと竜丘財産区議員 の皆さんと、タケノコとわ 木の名札へ名前を書き、 なくわずかしか採れません かし、わらびはまだ出が少 行いました。 受付をすませ、 竜丘財産区の区有林で グ を終了しました。 楽しみました。パンを焼き ジです。皆おもいおもいに 使って作りました。お弁当 皆で豚汁用のカップを竹を 汁も良い香をさせています。 かに行なわれました。 ばる人などたいへんにぎや すぎた人や、 ン焼きと焼き芋にチャ を食べて楽しいハイキング

昼食の時間も近づき、

豚

介していただくことはでき

係もあり、

全ての遺跡を紹

ました。

見直す良いきっかけとなり のような地域であるのかを ませんでしたが、竜丘がど 焼き芋をほお

今回の講演では時間の関

した。

その後、 グループごとパ

福祉健康委員がもとめられていることは

福祉健康委員会研

修

会開

か

る

体力テスト (H23.5.29実施) 結果集計

【総合評価】

男 Α В 30~39歳 40~49歳 4 3 50~59歳 1 60~64歳 3 65~69歳 1 2 70~74歳 ことがきわめて大切だそうです。 価が高く、若い方のほうが少し低 年齢に適した体力水準を維持する い傾向がでました。 男性女性とも、年齢の高い方の評 きっかけとなりました。

体力が健康に密接に関係してい

生活習慣病予防のためにも、

自分の体力、能力を見直すい

性 女 性 C C D E Α В D 3 2 1 9 2 8 4 3 3 1 3 2 2 4 2 1 2 1 1 2 2

力・上体起こし・長座体前屈・反今回、百三十名が参加され、握

録を計り、各項目の得点を合計し 復横とび・片足立ち・急歩等の記

総合評価の判定をしました。

竜丘の集計結果(七十七名)は、

判定することができるものです。

でき、年齢に応じた、体力年齢を 在の自分の体力、運動能力が確認 とするため導入された調査で、現もに、体育・スポーツ指導の基礎

さん、高田さん 委員七名、市環 ーンセンター」 区ゴミの組成調査が「グリ ンバレー千代」「桐林クリ 去る六月二十 の、分別状 境課の加藤 四日竜丘地 い、埋立ご 御指導のも にて、環境 燃やすご

て埋立ごみ、燃やすごみの ゴミの分別をしっかりし



でもう一歩の注意を

竜丘地区ゴミの組成調査 た。「家庭でゴミ箱等に入れ

を見逃さない」「ライター、 が必要では」との声もあが る時に分別するなどの工夫 環境課からは、「プラマーク 注意をお願いします。特に せん。各家庭でもう一歩の 分別が悪いわけではありま っていました。全部ゴミの

スプレー缶のガス抜きは完 全にする」ようお願いされ ました。

削減に心がけましょう。

分別作業を行 資源が多く含プラ資源、紙その結果特に いました。いかの確認を 低ざっていな 全立ごみ三十 可能な物が を確認しま しリサイク み六袋を調 袋と燃やす 当日収集の れていまし